
Conseil des jeunes d’Yverdon-les-Bains 

Le Conseil des jeunes d’Yverdon-les-Bains (CDJY) est l’organe représentatif officiel de la 
jeunesse de la Ville. Depuis 2004, il est ouvert à tous les jeunes de 13 à 25 ans qui 
habitent, étudient, travaillent ou ont un quelconque lien avec la ville d’Yverdon-les-
Bains. Il poursuit un double but : d’une part, offrir aux jeunes un espace pour débattre 
des questions qui les concernent en relation avec la politique de la jeunesse, les sports, 
la culture ou tout autre domaine ; d’autre part, leur permettre de réaliser des projets 
approuvés par leur assemblée. Le CDJY bénéficie d’une subvention communale de CHF 
1.- par habitant·e pour assurer ses frais de fonctionnement et réaliser des projets, ce 
qui équivaut pour l’année 2023 à un montant de CHF 29'800.-. Cette année une 
demande de fond à hauteur de CHF 22'000.- a été faite. Cette somme a été prise dans 
le fond de réserve pour s’ajouter au budget annuel. A ces deux montants, s’ajoute 
également CHF 8'418.- de recette qui proviennent des divers événements organisés par 
les groupes de travail du conseil. Sur les CHF 60'218.- à disposition, CHF 57'551,29.- ont 
été dépensés et CHF 2'666,71.- seront versés dans le fond de réserve.  

La gestion du conseil, ses affaires courantes, son budget ainsi que son développement 
se font principalement via le comité qui est secondé dans ses tâches par le service 
jeunesse et cohésion sociale de la ville d’Yverdon-les-Bains. Les projets sont menés en 
autogestion par des membres du conseil et sont soutenus par le comité ou le service 
jeunesse et cohésion sociale de la ville d’Yverdon-les-Bains en cas de nécessité. 

Pour l’année 2023, le comité a été constitué de 7 membres qui se sont répartis les 
fonctions de la manière suivante :  

• Abdel Saiha, responsable de la cohésion et des relations avec les services publics 

• Ali Yusuf, responsable de la gestion des projets 

• Aloys Duvoisin, secrétaire et responsable de la logistique du bureau 

• Alya Genre, co-présidente et co-responsable de la communication 

• Jan Stader, trésorier 

• Morgane Lindanda, responsable de la promotion externe et de la communication 

• Numa Roussy, co-président 

Durant l’année 2023, le conseil a poursuivi son rôle de représentation des intérêts et 
des revendications des jeunes auprès des autorités communales. Les représentants du 
conseil communal et de la municipalité ont été invité à ses séances plénières ainsi qu’à 
son assemble générale. Plusieurs représentants du conseil sont impliqués dans diverses 
commissions tel que la Commission Consultative Suisse-Immigré (CCSI), le Conseil 
Regional de Protection et de Sécurité (CRPS), la commission culturelle ainsi que le projet 
pour un espace à 5 minutes de chaque habitant (EP5). Le conseil des jeunes a également 



été sollicité par le service enfance de la ville d’Yverdon-les-Bains pour l’organisation 
d’ateliers en lien avec le renouvellement du label délivré par l’UNICEF : « COMMUNE 
AMIE DES ENFANTS ». 

Durant cette année, nous avons également créé de nouveaux liens avec quelques 
acteurs tel que la Tatoutheque ainsi que les responsables et les jeunes qui s’en occupent 
et également avec 3sheds association au travers laquelle le conseil veut donner 
l’opportunité à des jeunes de réaliser son nouveau site internet. 

Le conseil a aussi eu des moments plus orientés sur les rencontres avec sa plénière 
d’été, la visite d’autres parlements et également les différents événements organisés 
par la Fédération Suisse des Parlements de Jeunes où nous avons entre autres participé 
au weekend PJ en début d’année à Berne, à l’Assemblée des délégués au printemps à la 
Chaux-de-Fond, à la Conférence des Parlements de Jeunes en automne à Locarno, ou 
encore à la commission thématique du conseil du futur U24. 

Au long de l’année 2023, un travail a également été effectué afin de rendre le conseil 
plus attrayant, principalement au sein de ses plénières, le but étant de les rendre plus 
accessible et plus agréables pour les membres. Les mesures prisent consiste 
principalement en ayant un lieu un peu moins formel que l’hôtel de ville, en occurrence 
Espace Jeune ainsi que des séances plus courtes qui favorisent de plus grands moments 
d’échange après les plénières. Les moments d’échanges sont également favorisés 
pendant les plénières grasse aux propositions régulières de débats faites par le groupe 
de travail débat. 

Malgré d’importants changements dans la constitution de certains groupes de travail 
dont les chefs de projets avaient atteint l’âge limite du conseil des jeunes, c’est-à-dire 
25 ans, plusieurs projets se sont tout de même poursuivis. Parmi eux nous pouvons citer 
Culmina, où en 2023, ses membres ont œuvré ensemble pour faire vivre trois 
événements : 

Au printemps, alors que le temps était doux, nous avons eu le plaisir d’accueillir le public 
pour l’emmener au travers d’une journée puis d’une soirée « Cultura Latina ». Cette 
édition a vu le jour grâce au riche investissement de chacun·e des vendeurs, vendeuses 
venu.es proposés leurs produits, des artistes, des membres du projet mais aussi de leur 
proche. Chaleur, soleil et danse ont rythmé ce moment spécial à Sports5. Durant l’été, 
en collaboration avec la Dérivée, l’équipe de CULMINA a décidé cette fois-ci de mettre 
en avant les artistes de la région d’Yverdon. Encore une fois, le public était au rendez-
vous pour déambuler dans le petit marché. Créations littéraires, peinture, bijoux, 
vêtements et d’autres petites pépites n’attendaient qu’à être dénichées. Pour terminer 
cette belle année 2023, nous avons renouvelé le festival qui nous a fait connaître du 
public yverdonnois. Culture Noire Vol.2 a connu un joli succès pour sa deuxième édition. 
Stands de bijoux, de cosmétiques, d’illustrations, de nourriture ont pris place dans la 



cour de Sports5. Durant la journée, nous avons accueilli des artistes afin de ravir les 
oreilles du public. Le soir venu, L’Amalgame nous a ouvert ses portes pour permettre à 
tous·tes de rester avec nous. Les dj sets se sont enchaîné et les sourires n’ont pas cessés 
de grandir. Cette année 2023 a été remplie d’émotions positives et nous souhaitons 
qu’elles vibrent encore en 2024. 

Nous avons également Tothème qui a continué d’organiser des événements malgré le 
renouvellement intégral du groupe de travail. Le GT a travaillé sur deux projets durant 
l’année 2023 : Tout d’abord, le 13 mai, en collaboration avec la salle de concert de 
l’amalgame, le projet totem a organisé une soirée concert aux influence urbaine et 
électro, lors de laquelle, la talentueuse silance et le jeune espoir français STO ont 
délivrés de superbes prestations. L’évènement a été clôturé en apothéose par un DJ set 
de Redzo 808. Le deuxième projet, quant à lui, n’a malheureusement pas pu avoir lieu 
à cause des conditions météorologiques, mais il s’agissait d’une collaboration tripartite 
entre le projet totem, le lieu éphémère de la dérivée, et l’institution Nova jazz. 

Au travers du groupe de travail du bar à sirop, le conseil continue d’essayer de 
renouveler ses membres. Cette année, le bar à sirop est parti à la rencontre de jeune 
lors de 3 événements. Tout premièrement lors du premier août à la plage d’Yverdon-
les-Bains puis en septembre au festival « URBART » à Orbe, festival tournant autour de 
l’art du graffiti et finalement lors de l’événement SPARK 1400, à Yverdon-les-Bains, 
projets ayant pour but de rassembler les jeunes autour de diverses activités 
principalement en lien avec le sport. 

Le conseil des jeunes à également supporté, principalement d’un point de vue financier, 
différents projets. Nous avons accordé une première subvention au collectif 
mille4samples de 2'000.- (dont 500.- de couverture de déficit) pour le projet 
SUMMERVIBES 2024. Ce projet consistait en l’organisation de 3 soirées de juin à 
septembre. Une seconde subvention à été accordée à une gymnasienne pour 
l’impression de livres reprenant les recettes des soupes d’ici et d’ailleurs, événement 
organisé chaque année par l’association ASIA pendant la période de l’avent. 

En outre, le conseil a également eu la chance d’accueillir plusieurs nouveaux membres 
très motivés. Cependant il est arrivé que le conseil soit limité dans ses projets par peu 
de membres actifs. Il est donc important que de nouveaux membres continuent à 
rejoindre le conseil des jeunes pour en assurer son fonctionnement et sa pérennité. 


